



LA TIERRA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
 Huesca, mes. 2 pes.
 Fuera. Trimestre. 6
 Semestre. 12
 EXTRANJERO, AÑO. 42
 NUMERO SUELTO 0'15 CÉNTIMOS
 Apart. n.º 20 : Franqueo concertado
 NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

Año XV

Número 5.306

HUESCA Martes, 18 de Junio 1935

Redacción y Administración: Duquesa de Villahermosa, núm. 12, pral.

Teléfono número 78

EL FERROCARRIL CANTABRICO-MEDITERRANEO

Un ruego hecho a las Cortes por el diputado vasco señor Irujo, que fué portavoz del deseo unánime de todos los representantes de las provincias interesadas, ha dado actualidad al problema de la construcción del ferrocarril Cantábrico-Mediterráneo.

Este ferrocarril, de indudable conveniencia nacional y estratégica, es para Huesca de interés extraordinario.

No he de intentar descubrirlo en esta ocasión. Antes lo hizo mi querido amigo don Vicente Campo, alcalde que fué de esta ciudad, que llevó la propuesta, en el año 1928, a la Sección de Defensa de la Asamblea Nacional.

Propugnaba el señor Campo la construcción de los dos trozos Huesca-Monzón y La Peña-Sangüesa, únicos que serían precisos para que la Comunicación entre Tarragona y San Sebastián resultara una línea sensiblemente recta y por tanto la más corta entre ambas ciudades marítimas. Se aprovechaban los trayectos «Tarragona-Lérida-Monzón», «Huesca-La Peña» y «Sangüesa-San Sebastián», por lo que, los trozos a construir resultaban de una longitud mínima en relación con otros proyectos de mayor coste y recorrido.

La interesantísima propuesta del señor Campo fué favorablemente informada por los Consejos de Ferrocarriles y Obras Públicas, que dispusieron la presentación del oportuno proyecto.

Los estudios fueron costeados por el Ayuntamiento de Huesca, que los acompañó de la correspondiente Memoria.

En ella se hace constar que la longitud total del Cantábrico-Mediterráneo sería de 478 kilómetros, muy inferior a los de cualquier otra comunicación ferroviaria entre ambos mares, a saber:

Santander-Burgos-Calatayud-Valencia	763 Klm.
Pasajes-Miranda-Zaragoza-Lérida-Tarragona	695 —
Bilbao Miranda-Zaragoza-Lérida-Tarragona	650 —

Una Confederación de un partido

Se nombró la Comisión para reorganizar la Confederación, sin atender a la opinión ni al interés del país interesado. Entonces protestamos desde estas columnas en las cuales quedó constancia de la parcialidad de criterio y mezquindad de visión de un ministro de Obras Públicas radical que se empeñó en llevar la política a la Confederación, empujando el problema. Y nos limitamos a advertir el peligroso desvío y a hacer constar que el rumbo debía variarse en bien del país.

No fueron oídas nuestras indicaciones, altamente inspiradas, como lo demuestra nuestra colección en la cual se verán repetidas las quejas y reiterados los consejos de darle al problema toda la altura que le corresponde.

¿Cómo iba a variar la táctica peligrosa y nefasta si continuaba al frente de la Confederación, como comisario o delegado del Gobierno, el mismo hombre?

Señor Montes (a quien nos venimos refiriendo), nuestro país,

TORERIAS

Hay que derrochar entusiasmo, amigos

Ya conocí la afición el acuerdo municipal adoptado en la sesión del viernes sobre el asunto Plaza Toros de Huesca. A Peña Taurina, esa agrupación tan simpática y tan merecedora de todos los apoyos, ha sido la encargada de convocar una reunión de accionistas para buscar el encarrilamiento del asunto y encontrar una solución satisfactoria y rápida que permita abrir las puertas de la Plaza el día del Patrono y dar una o varias funciones que atraigan abundantes forasteros a nuestra ciudad.

Pero es el caso que el tiempo apremia. Que Junio está muy avanzado y que queda bastante por hacer. Por ello es necesario moverse sin cansancio, con entusiasmo, sin decaer un momento.

Ya conocemos cuál es el espíritu de amor a Huesca y deseo de hacer cuanto sea posible por las fiestas taurinas, que tienen los días festivos de Peña Taurina; pero es necesario que estos aficionados, grandes o pequeños, encuentren todos los apoyos que precisen, que no se los regatee colaboración en todos los órdenes.

A obrar, pues, y a no desmayar. Que tengamos en el año actual esa gran combinación taurina que sueña por Huesca y que, en verdad, es excelente.

pendiente del problema de Riegos del Alto Aragón, como cuestión vital; nuestra tierra que siente toda la tragedia de la sed y toda la esperanza de llegar a segar; nuestra provincia que ha consumido dos generaciones para poner felizmente en marcha su obra, que para ella lo es todo; nuestro país que no fué nunca mesiánico sino que quiere por sí mismo resolverse sus problemas, nuestro país, señor Montes, no quiere ni tolerará que haya hombres que, de ese modo, quieran burlarse de él.

Si hombres minúsculos y enfervorizados han querido hacer personalismos alrededor de Riegos del Alto Aragón. Si las izquierdas de esta provincia han tomado partido en una cuestión personal, pasional y profesional levantada alrededor de nuestra obra. Si el señor Montes ha venido a servir la posición contraria. Si, pues, el señor Montes de una parte y de otra esas desperdigadas izquierdas han venido a levantar banderías políticas y personales, que al país no le importan pero que el país las viene sufriendo porque son veneno que retarda y emponzoña su problema de riegos, si todo eso es cierto, como por desgracia lo es, sepan unos y otros que aquí estamos nosotros para oponernos a ello mientras nos queden fuerzas.

Ya está harto el país de tan doloroso espectáculo. O la Confederación deja de estar al servicio de un partido o de una bandera, lo cual sólo se consigue deshaciendo las cacicadas y prescindiendo de los caciques (que quieren jugar con los intereses sagrados de nuestra tierra), o todo eso se hace, repetimos, o la Confederación no será nada más que lo que decimos al encabezar estas líneas: una oficina pública al exclusivo servicio de un caciquismo partidista.

Todo esto lo advertimos ya desde que comenzó la reorganización de la Confederación. Entonces, un ministro radical nacido en Canarias y reclutado en Barcelona no nos hizo caso ninguno. Ahora reproducimos la advertencia, acompañándola de nuestra airada protesta en nombre de la opinión sana, imparcial y ecuánime del país. Abriguemos por ahora la esperanza de que en esta ocasión tenga eco en el ministro baturo, oriundo de nuestras montañas que está en Obras Públicas.

De otro modo, nuestra voz terca y airada no cesará de protestar en nombre de los intereses y derechos de nuestro país, pues esto es bastante imperativo para que así lo hagamos inexorablemente.

Bilbao-Zaragoza La Puebla-San Carlos de la Rápita 579 Klm.
 Pasajes-Pamplona Huesca-Lérida Tarragona (Ferrocarril «Cantábrico-Mediterráneo»). 478 —

La solución es, por consiguiente, más de 100 kilómetros más corta que ninguna otra.

Los trozos a construir serían:

Sangüesa-La Peña	55 kilómetros.
Huesca-Monzón	58 —

TOTAL 113 kilómetros.

El presupuesto de contrata de la Sección «Huesca-Monzón» asciende a 18.228.010 pesetas y en él están comprendidos no sólo las obras de explanación y de fábrica, sino los edificios, estaciones y vía, en todos sus detalles, con un coste kilométrico de 326.574 pesetas contra 800.000 pesetas que son coste unitario de otros ferrocarriles, como el de La Puebla de Sanabria a Orense.

El proyecto de la Sección «Sangüesa-La Peña» tiene un presupuesto de contrata de 32.268.355 pesetas, con un coste kilométrico de pesetas 567.379.

Así, pues, el importe de las dos secciones, con un recorrido total de 113 kilómetros, resultaría de 50.496.365 pesetas, al tipo medio por kilómetro de 447.970 pesetas.

Corren malos vientos para la construcción de nuevos ferrocarriles.

En diversos Congresos celebrados en el extranjero, se ha llegado a la conclusión de que el ferrocarril está en quiebra y que por lo tanto las economías nacionales no deben ser gravadas con el gasto de construcción ni con el posible déficit de las explotaciones.

Pero esto cuya aplicación puede ser cierta para otros países, llegados al grado de saturación, no lo es para España, que, en relación a la extensión territorial, tiene uno de los coeficientes más bajos de Europa.

En franca baja la navegación de cabotaje, la comunicación intermarítima por ferrocarril tiene en España una extraordinaria importancia desde todos los puntos de vista.

La exportación a Inglaterra y países del Norte de toda la producción del Levante, quedaría enormemente facilitada.

Y si del orden económico pasamos al de la defensa nacional, el ferrocarril Cantábrico-Mediterráneo resulta de una evidente necesidad.

No tan sólo por la propuesta parlamentaria del señor Irujo, intérprete de todo el grupo de representantes cuyas provincias están interesadas en esta vía, sino por el anuncio de obras a realizar contra el paro, por importe de algunos cientos de millones, el asunto tiene una viva y palpante realidad.

Precisa que este ferrocarril sea incluido en el Plan nacional de los que se han de construir, y que los trámites, dilatados y perezosos, por que el asunto atraviesa en el ministerio de Obras Públicas, se abrevien para que lo que fué mera esperanza se convierta en próxima realidad.

Una obra de esta naturaleza no puede ser de un partido, sino de todos. Y Huesca, que por órgano de su alcalde y del Ayuntamiento que tan dignamente presidió, llevó en la gestión una feliz iniciativa, no debe quedar retrasada en estos momentos.

Un funesto error aisló a nuestra capital de las líneas generales de ferrocarriles; el ferrocarril Cantábrico-Mediterráneo puede redimirlo.

Para esto precisa el esfuerzo de todos. Me consta que un escense ilustre, don Telmo Lacasa, ingeniero meritorio, que se halla al frente de la primera Jefatura de estudios y construcciones de ferrocarriles, se halla encariñado con este proyecto, que tanto debe a su esfuerzo particular y a su función oficial.

En estas condiciones, la indiferencia, la inacción, resultarían suicidas, y al correr de los tiempos habríamos de sufrir todos, los reproches que otros merecieron cuando, al proyectarse el Canfranc, se dejó a Huesca en situación desfavorable y desairada.

LÓRENZO VIDAL TOLÓNSA,
 Diputado a Cortes.

Para asistir al acto de Mestalla

«La Juventud de Acción Popular de Huesca, atendiendo los deseos de los afiliados, organiza un cómodo viaje para asistir al acto que Derecha Regional Valenciana celebrará, Dios mediante, el domingo, día 30 de Junio en el campo de Mestalla.

Como los medios de transporte que se cuenta son determinados, conviene conocer a la mayor brevedad los nombres de quienes deseen asistir para preparar debidamente la expedición.

Dada la organización del acto, que ha de revestir una solemnidad extraordinaria e insuperable, hasta en los detalles más insignificantes, se han tomado las medidas oportunas para que no falte a los asistentes lo imprescindible. Para todo esto las Juventudes de Acción Popular de Valencia han ofrecido amablemente a la J. A. P. Altoaragonesa alojamiento a los que se desplacen de aquí.

Los afiliados y simpatizantes de la Juventud de Acción Popular que quieran hacer uso de este servicio deben hacer su inscripción antes del día 29.

Después de esta fecha no se ad-

mitirán inscripciones de ninguna clase.

Oficinas: Villahermosa, 12, principal. De once a una y de cuatro a nueve.»

El descanso dominical

Para el ilustrísimo señor delegado de Trabajo

Según se nos ha informado, por persona digna de crédito, el domingo se trabajó en nuestra ciudad en algunos talleres. Y con mayor impunidad, habida cuenta de que fueron algunos de los infractores vecinos no lejanos de la Delegación del Trabajo, síta, como es sabido en el distrito de la Merced.

También nos consta que se trabajó en cierta casa, en reparación, síta en la calle de D.ª Petronilla.

No dudamos que el ilustrísimo señor delegado del Trabajo, procurará velar por el cumplimiento de la ley de descanso dominical.

A.

El domingo se registró un grave accidente de automóvil

Los coches oficiales del Gobierno civil y de la Comandancia militar chocaron violentamente en la carretera de Arguis

El secretario del Gobierno civil señor Serrate y varios oficiales de ese Centro resultaron heridos

Doloroso colofón tuvo el domingo eso que se llamó fiesta de Aviación y que por la tarde se celebró en el Saso de Igríes. Un grave accidente se produjo al chocar con violencia grande dos automóviles que, en dirección contraria, avanzaban por la carretera de Arguis.

El anuncio de la llamada fiesta de Aviación llevó al Saso de Igríes gran cantidad de público. Se pusieron en movimiento varios autobuses, taxis y numerosos coches de propiedad particular. Como había prisa en aprovechar el tiempo por parte de quienes hacían viajes, la marcha de los coches por la carretera se hacía a velocidad alarmante, levantando polvo en abundancia que quitaba toda visibilidad a los propios conductores.

Cuando ya se habían hecho los vuelos en el campo y el público emprendió el regreso, lo hacían en el coche del Gobierno civil el secretario de dicho Centro don Luis Serrate, los oficiales don Rodrigo Bobillo y don José María Arribas, la mecanógrafa señorita Mercedes Zazo Ortega, comandante de Estado Mayor don Fernando Morillo Zarzán, el comisario de Vigilancia don Julio Sáez y el ex secretario del Gobierno don Francisco Ripa.

El coche hacía el recorrido de regreso a una velocidad aproximada a los ochenta kilómetros por hora. Otro coche se cruzó en el camino que hacía el viaje hacia el Saso. La estela de abundante polvo que dejó obligó al conductor del coche oficial del Gobierno civil a colocarse en el centro de la carretera, ya que no podía avanzar por la derecha sin temor a chocar contra un árbol.

En dirección contraria subía el automóvil de la Comandancia Militar, que también, por las mismas razones señaladas antes, iba por el centro de la carretera. No hubo tiempo para frenar. El entronazo fué violentísimo. A unos cuatro kilómetros de Huesca. Ambos coches quedaron destrozados.

Con toda rapidez se procedió a prestar auxilio a los ocupantes, siendo conducidos al Hospital provincial por un taxi que en ese momento regresaba del Saso, donde el médico cirujano don Vidal García Bragado les hizo la primera cura.

Se facilitó el siguiente parte facultativo:

«Don Luis Serrate sufre la fractura del cráneo, Pronóstico muy grave.

Don Rodrigo Bobillo fractura de la pelvis, fractura de la primera costilla del lado derecho y del brazo derecho. Pronóstico gravísimo.

Don Julio Sáez fractura de la muñeca derecha, erosiones en la nariz y magullamiento general. Pronóstico muy grave.

Don José María Arribas, lesiones sin importancia, y don Francisco Ripa, hematoma en la muñeca derecha y contusiones en las piernas, de carácter leve.

Continúan hospitalizados los señores Serrate y Bobillo por la importancia de las heridas que sufren. Los señores Arribas y Sáez, una vez curados, se trasladaron a sus domicilios particulares.

El estado de gravedad en que se hallan los señores Serrate y Bobillo ha hecho que se hayan dado órdenes por el médico que los

atendió de no permitir la visita a los mismos; por ello fueron colocados pliegos de firma en el patio del Hospital, que ayer se llenaron rápidamente.

Los coches, en la noche del domingo, fueron trasladados en camiones a la capital.

El accidente, al ser conocido en Huesca, ha producido vivo dolor, ya que las víctimas del mismo son muy apreciadas en nuestra ciudad.

Al lamentarlo de todo corazón, deseamos vivamente que la mejoría en los heridos sea rápida y seguida de una franca convalecencia.

En los Salesianos

Como estaba anunciado, en las Escuelas Salesianas se celebraron el domingo diversos actos para solemnizar la fecha de la onomástica del Padre director de dicho Colegio, don Estanislao Muzás.

Por la mañana se celebró una misa de comunión a la que asistieron muchos antiguos alumnos y los niños que reciben enseñanza en las Escuelas Salesianas.

Seguidamente, los ex alumnos pasaron a felicitar oficialmente al Padre director, haciéndole entrega del regalo costado por su Asociación, consistente en un botiquín para curas de urgencia que estará al servicio de las Escuelas para prestar los primeros auxilios en caso de accidente.

Por la tarde, en el Teatro del Colegio, se celebró una gran velada.

El director de estas escuelas, don Estanislao Muzás, recibió el domingo numerosas felicitaciones que ponen de relieve las simpatías con que cuenta en Huesca. A ellas unimos la nuestra muy cordial.

LOCALES

Apuntes del domingo

Otro domingo de Junio con calor en buena dosis, aun cuando el día no fué abundante de sol.

De la población, desplazada la vida. Muchas meriendas en el barranco. Gran movimiento de coches, motocicletas y bicicletas por la carretera a Arguis, para asistir a esa fiesta de aviación anunciada en el «Saso de Igríes». Por cierto que hubo que lamentar un doloroso accidente con varias personas heridas producido en un entronazo de coches que regresaban del espectáculo.

Hubo gran animación en el Campo del Deporte; también abundante público en los espectáculos domingueros acostumbrados.

En las Escuelas Salesianas se celebró la gran fiesta anunciada por la onomástica del Padre Director, asistiendo muchos amigos de esa Casa donde laboran grande se hace en la educación de la juventud oscense.

El Coso también estuvo muy concurrido a la hora del paseo nocturno.

Nada más en la estampa que ofrece la última jornada dominical.

Este número ha sido visado por la previa censura

Ayer comenzó el Consejo de guerra por los sucesos revolucionarios del 6 de Octubre en Turón

La jornada futbolística del domingo

El Sabadell y el Sevilla victoriosos sobre el Levante y el Osasuna

Madrid, 17 (25'30)

En Valencia.—Con gran animación se jugó en el campo de Camino Hondo el encuentro semifinal de la Copa de España entre el Levante y el Sabadell.

En el primer tiempo empataron los equipos a un tanto, poco después de iniciada la segunda mitad los catalanes, al rematar Guall un centro de Barceló consiguieron el tanto de la victoria.

En Sevilla.—Osasuna y Sevilla jugaron en el campo de Nervión, con buena entrada.

Por 4-1 triunfó el Sevilla. La mala suerte con que jugaron todo el encuentro los navarros, hizo que el tanteo fuese tan grande.

Arbitró Meleón.

Partidos amistosos

El Madrid, en su campo, venció por 2 a 0 al Betis sevillano.

En Las Cortes, en Valencia, venció al Barcelona por 3-2.

Vida madrileña

En el Congreso

La Comisión de Presidencia se reunirá los días 18 y 19 del actual en la Sección tercera del Congreso.

La Comisión de Presupuestos está convocada para hoy, lunes, a las doce de la mañana, para tratar del de Industria y otros.

El domingo de los ministros

El señor Lerroux, que marchó el sábado a San Rafael, permaneció en dicho lugar todo el día de ayer, regresando a Madrid en las primeras horas de la noche.

El ministro de la Gobernación, señor Portela, después de permanecer en su despacho oficial algún tiempo durante las primeras horas de la mañana de ayer, mediada ésta marchó al campo, donde estuvo hasta declinar la tarde.

Regreso del señor Echeguren

El subsecretario de Gobernación, señor Echeguren, que marchó el sábado a Bilbao, en viaje puramente particular, se encontrará de regreso en Madrid, en la mañana de hoy lunes.

Quema de documentos amortizados

Por la Dirección General de Clases Pasivas se dispone que el día 21 del mes actual se verifique una quema extraordinaria de documentos amortizados.

La esposa de Gil Robles dió ayer a luz un niño

A las siete y media de la mañana de hoy la esposa del ministro de la Guerra y jefe de la Ceda,

don José María Gil Robles, ha dado a luz con toda felicidad un niño.

Lerroux dice que el Consejo de ministros anunciado para hoy no se celebrará

Durante toda la mañana de hoy el señor Lerroux estuvo en su despacho de la Presidencia del Consejo. Al llegar manifestó a los periodistas que no tenía ninguna noticia de interés para comunicarnos.

Luego les dijo a los informadores que había recibido varias visitas, entre ellas la del ex ministro don Manuel Burgos Mazo.

Añadió el señor Lerroux que mañana no se celebraría Consejo de ministros como estaba anunciado, pues se quería evitar que en una misma semana hubiese dos reuniones ministeriales, ya que el miércoles se celebrará Consejo en Palacio bajo la presidencia del jefe del Estado.

Lo que se hará—añadió—es comenzar el Consejo el miércoles a las diez de la mañana, antes de la hora de costumbre.

Lo que dice el presidente de la Comisión de Presupuestos

A las dos de la tarde dió fin a su labor de hoy la Comisión de Presupuestos.

Al salir el señor Calderón manifestó a los periodistas que habían estudiado el presupuesto correspondiente al departamento de Industria, pero que no habían comprendido por su textura especial, ya que existen tres disposiciones en las que se advierte espíritu contradictorio.

Han pedido que se unifiquen tales disposiciones.

Añadió el señor Calderón que mañana, a las once, volverán a reunirse para estudiar el Presupuesto del departamento de Gobernación y otros asuntos de importancia.

Insistió el presidente de la Comisión en que si sufre algún retraso la labor parlamentaria no es imputable a la Comisión, que está realizando una labor intensa. Se mostraba un poco pesimista sobre la marcha de la labor presupuestaria, haciendo notar que faltan todavía presupuestos tan importantes como son los de Hacienda, Guerra e Instrucción Pública.

Contra los que burlean las disposiciones relativas al mercado de trigo

Al recibir el ministro de Agricultura a los periodistas se mostraba muy satisfecho por la labor desplegada por el gobernador civil de

Valencia ejerciendo vigilancia contra los que pretenden dejar incumplidas las disposiciones dictadas sobre mercado de trigos. Por dicha autoridad—dijo el señor Velasco—han sido detenidos diez camiones cargados de trigo que circulaban sin la guía correspondiente o con guías falsas.

También en Avilá fueron detenidos ayer dos camiones que iban sin la oportuna guía de circulación.

La minoría independiente, convocada

El presidente de la minoría independiente ha convocado para mañana a los diputados que la integran para estudiar el dictamen de la Comisión de Gobierno que autoriza en las excavaciones municipales a gravar en un veinte por ciento la contribución urbana o rústica de aquellas fincas cuyos propietarios no tengan la residencia en aquellas localidades donde estén enclavadas.

Además se autoriza a los Ayuntamientos que necesiten aumentar sus ingresos para atender a sus necesidades. Podrán aumentar en un veinte o cuarenta por ciento sobre la contribución industrial.

El dictamen de referencia fué comentado.

Lerroux se lamenta de no haber podido asistir al banquete celebrado por la Asociación de la Prensa

A las cinco de la tarde el señor Lerroux llegó de nuevo a la Presidencia, diciendo que tampoco tenía ninguna noticia de interés para comunicar a la Prensa.

Se refirió luego al banquete que el domingo celebró la Asociación de la Prensa de Madrid y se lamentó mucho don Alejandro de no haberle sido posible el asistir al mismo, como era su deseo.

A las ocho y media abandonaba su despacho. Dijo que no había nada de política y que la paz y la tranquilidad eran completas.

Un periodista le habló de la labor que está desarrollando la Comisión de Presupuestos y le dijo que había sido devuelto el correspondiente al departamento de Marina.

Contestó el presidente diciendo que no sabía nada de esto.

Como otro periodista le preguntara las razones que habían motivado la suspensión del Consejo de ministros anunciado para el martes, dijo:

—Así lo ha dispuesto Su Excelencia. Además, prefero no celebrar dos reuniones ministeriales seguidas porque ello es siempre muy fatigoso.

Ayer comenzó el Consejo de guerra por los sucesos revolucionarios de Turón

El hijo de un comandante de puesto de la Guardia civil declara con gran entereza y reconoció a los autores

OVIEDO.—Esta mañana se ha reunido el Consejo de guerra que ha de ver y fallar la causa por los sucesos desarrollados en Turón. Son sesenta y cinco los procesados por estos sucesos.

Algunos de los procesados son jóvenes que no tienen más de diez y ocho años de edad.

Todos los procesados han prestado declaración serenos a excepción de Amador Fernández.

En el relato del apuntamiento se detallan todos los sucesos desarrollados en Turón durante los días revolucionarios, los fusilamientos, hechos de los Hermanos de la Doctrina Cristiana, del ingeniero señor Riego y de otros; se señalan los desmanes cometidos.

El fiscal agrupa a los procesados en tres secciones. Una con los directivos; otra con los ejecutores destacados, y una tercera con los meros ejecutores. Para los primeros solicita la pena de muerte; a los segundos, pena de reclusión perpetua a muerte; y a los terceros, pena de reclusión perpetua.

Es muy interesante la declaración prestada por el enterrador de

El programa parlamentario para esta tarde

El presidente de la Cámara al recibir a los periodistas les dijo que el programa parlamentario para la sesión de mañana había tenido que ser modificado un poco. La interpelación anunciada por el diputado señor Riesgo no podrá ser expuesta hoy, porque la esposa de dicho diputado ha fallecido hoy.

En su lugar irá otra interpelación del diputado de Unión Republicana señor Labandera.

Un poco de alarma en la misma Puerta del Sol

Sobre las ocho y media de esta noche, un reducido grupo de jóvenes llegó hasta la propia Puerta del Sol llevando una bandera roja y lanzando algunos gritos.

En esos momentos sonó un disparo que no se ha comprobado el parió del grupo.

La alarma producida por la detonación fué grande.

Fuerzas de Asalto y de Seguridad intervinieron rápidamente, disolviendo el grupo de manifestantes, y apoderándose de la bandera roja. Se han practicado varias detenciones.

Un transeúnte resultó herido por arma de fuego.

La tranquilidad ha quedado totalmente restablecida.

«El Valencia» emplea los puños y se acredita de boxeador

Los trabajos que desde hace unos días venía realizando la Guardia civil del puesto de Puente de Vallecas, que había montado un servicio especial para cortar los frecuentes robos que se venían cometiendo en los muelles de la estación del ferrocarril, han dado sus resultados.

Una banda de salteadores ha caído en poder de la benemérita. Cuando se iba a detener a uno de los ladrones, llamado Santos Prado, apodado «El Valencia», éste hizo frente a la Guardia civil, defendiéndose a puñetazos, pues es un buen boxeador. A un cabo de la benemérita y a un individuo le dió algunos golpes, derribándoles. Llegaron más guardias y cuando «El Valencia» se vio imposibilitado para seguir actuando, se cubrió el cuerpo con un niño de poca edad para inutilizar la acción de la Guardia civil.

Por fin pudo ser detenido. Han resultado lesionados dos guardias civiles y uno de seguridad.

Se han practicado cuatro detenciones de otros tantos ladrones de mercancías.

Gran parte de lo robado en estos últimos días ha sido recuperado.

dente del Tribunal le advierte que va a ser reconocido por un médico, levantándose la sesión.

Continúa el Consejo

A las cuatro y media de la tarde continuó el Consejo de guerra.

Después de leídas unas declaraciones solicitadas por los defensores Maja y Zapín tiene lugar la prueba testifical.

Pasa a declarar el joven José Hernández, hijo del comandante del puesto de la Guardia civil de Roboldona, que fué muerto a tiros por los revolucionarios cuando salía a parlamentar.

El muchacho declara con gran entereza. Sin ningún titubeo reconoce a los procesados, especialmente al que disparó contra su padre. Refiere cómo se preparó la defensa del cuartel atacado por los revolucionarios.

A las preguntas que le hacen las defensas contesta sin titubeo de ninguna clase, con firmeza grande y haciendo gala de una extrema serenidad.

Los defensores, ante las contestaciones de entereza del procesado, protestan pidiendo a la presidencia que llame la atención del testigo.

El presidente advierte que el declarante tiene perfecto derecho a contestar con entereza siempre que no olvide el respeto a los abogados.

El ponente le pregunta algunos detalles sobre el asalto al cuartel de la Guardia civil.

El fiscal dice que si los revolucionarios procedieron siempre con amenazas, contestando el procesado que hablaban siempre con la pistola en la mano. Refiere cómo salieron del cuartel con su padre a parlamentar con los revolucionarios y cómo se fraccionó la promesa de respetarles, haciéndose contra ellos una descarga cerrada que hirió a los dos. Luego Félix Domingo volvió a disparar contra el padre, produciéndole la salida de la masa encefálica. El testigo también resultó herido.

Nuestras relaciones comerciales con Dinamarca

Por el Ministerio de Estado han sido nombrados don Jaime Alba Delibes, secretario de tercera clase, representante de dicho Departamento, y don Juan Schwartz y Díaz Flores, agregado comercial de segunda clase, representante del Ministerio de Industria y Comercio para negociar en Madrid, con la representación de Dinamarca, el reanudar de las relaciones comerciales entre aquel país y España.

Barcelona

Peregrinación a Vich

En tren especial ha marchado a Vich una peregrinación compuesta de 460 personas.

Los funcionarios de Vigilancia de la Generalidad

A petición de los funcionarios del Cuerpo de Vigilancia del Estado, que se pasaron a la Generalidad con motivo del traspaso de los servicios a ésta, ha sido nombrado por el Gobierno un asesor, que es esperado en Barcelona de un momento a otro y que fallará los expedientes instruidos con motivo de los incidentes habidos el día 6 de Octubre.

Extranjeros expulsados y saboteadores detenidos

Por indeseables han sido expulsados de España un súbdito francés y otro italiano. Por los agentes del rondín de persecución de saboteadores se ha procedido a la detención de cuatro sujetos que se confesaron autores de haber tomado parte en varios actos de «sabotaje» contra tranvías y autobuses.

Las detenciones se deben a las informaciones que adquirieron los agentes con ocasión de la detención del sujeto apellidado Grau, que parece era el que reclutaba a los elementos que intervienen después en los «sabotajes».

Feria clausurada

Hoy ha sido clausurada la Feria Comercial. Durante todo el día han estado los «stands» concurridísimos, calculándose que han sido visitados por 30.000 personas.

El alcalde de Málaga es destituido por el gobernador

MALAGA.—El alcalde de esta capital, de filiación radical, ha sido destituido por el gobernador civil por negarse a ejecutar un acuerdo del Ayuntamiento. En esta actitud era secundado el alcalde por la minoría de derechas.

El destituido es persona que goza de grandes prestigios en la capital. Se dice que el Comercio, en señal de protesta por la destitución, va a cerrar sus puertas.

Provincias

Los muertos por choque de un automóvil

CUENCA.—En la carretera de Madrid a Alicante, cerca de Mota del Cuero, chocó contra un árbol un automóvil, resultando muerto el registrador de la Propiedad de Belmonte don Lino María y una hija de éste.

Unos desconocidos causan daños en una iglesia

PONTEVEDRA.—Esta madrugada unos desconocidos, valiéndose de una escalera de mano, arrojaron por una ventana de la iglesia de Baldranes, Ayuntamiento de Tuy dos botellas con líquido inflamable, causando la destrucción del altar de las Animas y grandes desperfectos en el altar mayor.

Catorce muertos y numerosos heridos en un choque de trenes

LONDRES.—En la estación de Welwyn, a cincuenta kilómetros al Norte de Londres, un expreso procedente de Newcastle, ha chocado con otro que se hallaba allí parado.

A consecuencia del choque han resultado catorce muertos y numerosos heridos, temiéndose que fallezcan algunos de éstos.

Se desconocen aún las causas de la catástrofe.

Dos horas después hubo otro choque de trenes cerca de Gagglow, en la estación de Courtack. Un tren de viajeros chocó con otro, resultando veintidós personas heridas de gravedad.

Lea V. «La Tierra»

Un color nuevo en una prenda usada, es una prenda nueva. TINTORERIA POLO.

J. ARIAS
Médico militar
Ha trasladado su consulta a Pablo Iglesias, 12, 3.º Tlf. 355

Teatro Odeón
EMPRESA SAGE TELÉFONO N.º 2
EL LOCAL PREFERIDO DEL PÚBLICO POR SUS INCOMPARABLES PROGRAMAS
HOY, MARTES SENSACIONAL PROGRAMA
Estreno de la delicada comedia desarrollada en medio de emocionantes escenas de alpinismo entre gente del gran mundo, titulada,
El tobogán n.º 13
Un poco de intriga amorosa y otro poco de enredo polifaco, ligado todo ello por el más fino humorismo y una interpretación genial

Parque del Deporte
HOY TEMPORADA OFICIAL DE VERANO
Servicio de Piscina.
Servicio de Duchas.
Servicio de Tenis.
Servicio de Ropa.
Servicio de Skating.
Servicio de Ambigú.
Juego de Rana, de Bolos, de Flecha India, Croquet y Billar Ruso-Americano.
Abonos ventajosísimos: Existen palcos cubiertos para espléndida sombra, y capaces, en caso de lluvia, para más de mil personas.

HUESCA Y SU PROVINCIA

Angüés

A San Antonio de Padua.—«Gratitud de una familia devota»

Con extraordinaria afluencia de fieles, como hace años no sucedía, se celebró el día 13 en esta Parroquia una solemne función religiosa costeada por la familia de don Mariano López Torrente y Amparito Rufas Gabarre, que han querido demostrar a San Antonio de Padua su profundo agradecimiento por la protección que les ha dispensado, concediéndoles un favor solicitado.

Revistió inusitado esplendor, tanto por la parte decorativa del altar, adornado con profusión de luces y flores, como por la parte musical, a cargo de la Capilla de la Catedral de Huesca, que cantó con exquisita afinación la primera misa de pontifical, de Perossi, orquestada por don José María Lacasa, de Huesca.

El panegírico, propio de las circunstancias, que estuvo a cargo de nuestro reverendo ecónomo, fué escuchado con profundo silencio y suma atención.

Corona brillante de esta solem-

nidad fué la adoración de la reliquia del Santo.

Don Mariano López y Amparito Rufas fueron efusivamente felicitados por el pueblo, que de este modo manifestó la profunda simpatía por su ilustre paisano, asociándose a este homenaje de gratitud al Todopoderoso y a tan esclarecido Santo.

Al felicitar a tan respetable y querido amigo por el insigne favor con que el Señor le ha favorecido, y unirme a sus plegarias y acción de gracias, ruego al milagroso Santo continúe dispensándole su patrocinio.

Que se repitan con frecuencia estas manifestaciones de amor a San Antonio de Padua, quien hará que de las persecuciones de nuestros enemigos se levante como el ave Fénix más gloriosa y resplandeciente la fe y la Religión que ha de salvar a nuestra querida Patria.—Corresponsal.

DE LA IMPRENTA DE ESTE PERIÓDICO

SE ADMITEN RESERVAS HASTA LAS DOS

DE LA MAÑANADA

RELIGIOSAS

18 DE JUNIO

Santos de hoy

Santos Ciríaco, Marco y Marcelino.

Cultos del día

Las misas convenuales a las nueve y cuarto; la Hora Santa se aplicará en sufragio de don José Casas y doña Clementa Plana.

«La mujer en su casa»

Recibimos el número de Junio de esta moderna revista femenina, tan útil en todo hogar.

En su variado contenido figuran en lugar preferente las Secciones «Varias Labores» y «Mantelería y juegos de cama», con hoja anexa de dibujos en la que aparecen trazados los principales de aquéllas.

Entre otras, muy completa la de «Modas» de verano para señoras, jóvenes y niños, ilustradas con magníficos figurines; lencería de señora, y «Lección de corte y confección» de trajecitos de niños.

Cierran el número interesantes artículos sobre «Trabajos artísticos», «Decorado y arreglo de la casa», «Higiene y Belleza», «Cocina», etc., y muy amena la novela «Herederos burlados», que viene publicando.

Pida «La Mujer en su Casa» a Editorial Bailly Baillière, apartado, 56, Madrid (España), enviando una peseta en sellos de correo, con indicación de sus señas, y el nombre del periódico en que lea este aviso.

LA TIERRA

Se vende en MADRID en el kiosco de «El Liberal», Puerta del Sol, y de las Galaterías, calle de Alcalá

Cada día es mayor el consumo que en nuestra capital se hace de los riquísimos

Chocolates ORUS

de Zaragoza, debiéndose ello a su calidad insuperable, y a la atención de la CASA con los oscenses, manteniendo su depósito de venta en la

Pastelería Viuda de Porta

a los precios de fábrica, beneficiando así al cliente con la utilidad del intermediario. Ved la prueba: Especial número 20, de 5'25 pesetas libra, a 4'25.

Especial número 12, de 3'15 pesetas libra, a 2'65.

Especial número 10, de 2'50 pesetas libra, a 2'.

Especial número 8, de 2'20 pesetas libra, a 1'80.

Superior número 7, de 1'80 pesetas libra, a 1'60.

Superior número 6, de 1'65 pesetas libra, a 1'40.

Familiar número 7, de 1'75 pesetas libra, a 1'50.

Familiar número 6, de 1'55 pesetas libra, a 1'30.

Familiar número 5, de 1'40 pesetas libra, a 1'20.

Familiar S, de 1'30 pesetas libra, a 1'10.

Familiar R, de 1'25 pesetas libra a 1'05.

Familiar R-3, de 1'10 pesetas libra, a 0'90.

Las calidades responden a los primeros precios

Lee V. LA TIERRA

AUTOBUSIS

Huesca-Zaragoza

SALEN DIARIAMENTE

A las 8'30 de la mañana y a las seis de la tarde.

LLEGAN a las diez de la mañana y siete y cuarto de la tarde.

Billetes reducidos de ida y vuelta

Relación de las reses sacrificadas en el Matadero público:

	PRECIO	
	Libras	Escus
Carneros	31	503 400
Corderos	102	832 700
Borregos		
Ovejas	5	67 300
Ternascos	51	293 400
Vacas	1	205 000
Terneras	3	410 500
Cerdos		87 500
Cerdillos de leche		
Toros de lidia		
TOTAL	194	2.399 8.0

Huesca, 16 de Junio de 1935.



Cuide usted su estómago porque es la base de su salud

Yo padecí también como usted, pero me curó el

DIGESTÓNICO
del Dr. Vicente
VENTA EN FARMACIAS

ANUNCIO

Se desea arrendar para pastos, el monte Común, Paco y Corraliza de este término municipal; para tratar dirigirse a la Alcaldía de Mianos (Zaragoza), por término de ocho días.

Mianos, 14 de Junio de 1935 — El Alcalde, José Orduna.

¡AGRICULTORES!

Seguro especial contra los accidentes de trabajos agrícolas. **ARRRAREIS MUCHO DINERO** si antes de contratar un seguro consultáis condiciones a la FIDES, Compañía de Seguros contra los riesgos de transportes y los accidentes de toda naturaleza o a su delegado para esta provincia

Don Pedro Arragui Tornés.—Corredor de Comercio
Avenida de la Libertad, núm. 9, pral.—HUESCA

Este número ha sido visado por la previa censura

Cocinas económicas

de todos los tamaños y diferentes modelos para carbón y leña, con depósito de Hierro Frío, lavadero, cocinas para serrín, termosifones, etc.

Francisco Errazu

Fábrica de Fumistería
Zaragoza Teléfono 21-12



Ha trasladado sus talleres, por ampliación de negocio a la calle Mayor, núm. 61.



¿Qué tiene mi hijo?

La época de los estudios deprime el organismo de los muchachos y fatiga sus cerebros; los juegos son cada vez más violentos; las emociones aumentan e influyen en sus temperamentos; los naturalistas más fuertes se debilitan. Un niño reservado, taciturno y desgano no tardará en ser víctima de la Anemia, Inapetencia, Insomnios y Enflaquecimiento. El remedio eficaz para contrarrestar radicalmente todos esos peligros es el poderoso jarabe

HIPOFOSFITOS SALUD

Tonifica y nutre positivamente. Aprobado por la Academia de Medicina. Inalterable. Puede tomarse en todo tiempo. No se vende a granel.

LAXANTE SALUD
Parece intestinal y extractos biliares curados para aliviar para siempre. Grageas en cajitas. Pídale en farmacia.

ALQUILER DE FINCAS PARA VERANEANTES

Se arriendan durante la actual y próxima época de verano excelentes pisos para familias en el pueblo de Villanúa, próximo a Canfranc, situados junto a la carretera de Francia, y a un kilómetro de la estación del ferrocarril.

Para precios y detalles diríjase en Villanúa a don Manuel Bernardos, y en Huesca al Procurador de los Tribunales don Conrado Coarasa Nogués, Pablo Iglesias, 2, 2.º

REGALO de Medias y Calcetines

La CASA ROGER, durante el mes de Junio obsequiará a todo comprador de zapatos con un par de medias de seda o calcetines de hilo

Zapatos blancos para señora y niño desde DOS PESETAS

Villahermosa, núm. 10

(Antes calle del Mercado)

Le interesa mucho, señora

La mezcladora preparadora, tostadora de pan, Cocina eléctrica y el Refrigerador WESTINGHOUSE, que hace más frío que en el Polo Norte. También podrá ver inmenso surtido en muebles en condiciones ventajosísimas, en casa de

La insuperable maquina de escribir de fama mundial para oficinas y viaje

Triumph Angel López

Ramiro el Monje, núm. 27 : Huesca

MUCHOS MUEBLES

EL QUE MAS BARATO VENDE

CONTRATISTAS: Hierros para hormigón, espuelas, cunachos y cubos a la Italiana


Todo el artículo de electricidad, Lámparas (bombillas) a 0'95 pesetas Batería de cocina, Loza, Cristal, Básculas

Artículos aluminio a 0'95 ptas.

Hierros, Drogas, Ferrería : Joaquín Lalarga : Huesca

Suscríbase usted a «La Tierra»

El diario de más circulación de la provincia



Ya no tendrá que esperar

El nuevo FORD V-8

1 9 3 5

se expone en el garage de Humberto Bovio : Alcoraz, 4

No deje de verlo

Es lo que usted esperaba... y algo más

Préstamos

EL BANCO HIPOTECARIO DE ESPAÑA los facilita a los propietarios de fincas rústicas y urbanas a largo plazo y módico interés. Pídanse condiciones de los mismos y toda clase de informes y consultas a su único agente oficial en Huesca y su provincia.

Pedro M. Caballero
Avenida de la Libertad, 5, Huesca

Restaurant Bar Flor

Servicio especial para bodas y banquetes

Leandro Lorenz : Huesca

Porchos de Vega Armijo. Tel. 213

Imprenta de LA TIERRA, Huesca

VINOS

A DOMICILIO

TELEFONO 313-X

Bodega del Navarrico

(J. M. Tristán)

PRECIOS

- Tinto superior. 0'45 litro.
- Tinto viejo. 0'50 »
- Tinto 17°. 0'60 »
- Dorado 16°. 0'60 »
- Blanco finísimo
- Pariadés, tipo Diamante 0'70 »
- Rioja tinto de Bodegas Bilbaínas 1'70 botella.
- Rioja blanco de ídem ídem 1'95 »
- Rancio y Moscatel . . . 1'30 litro
- Anís de vino. 2'00 »
- Ron y coñac. 2'00 »
- Montilla. . . 1'50 »
- Manzanilla. . 2'00 »

BICICLETAS

de todas clases y marcas desde 150 ptas.

Máquinas y cuadros especiales para corredor. Piezas en duraluminio. Accesorios de todas clases a precios baratísimos. Reparaciones garantizadas

Venta exclusiva de las famosas bicicletas «Orbea», «G. A. C.», «B. H.», «Ráfaga», «Express», «Avión» y «España»

Comprando cualquiera de estas marcas adquiere la máxima garantía

Contado-Plazos-Cambios-Alquileres Únicamente en:

Exclusivas LOPEZ
Avenida República, 43 - Teléfono 22 BINÉFAR

Se vende

en inmejorables condiciones una sillera completa de damasco de seda y varios muebles. Plaza de Arista, 3, entlo., Izqda.

Castañas de Mazapán

Exquisitas Inmejorables Confitería SOLER

Se alquila

para despacho, oficina, consultorio o cosa análoga, una o dos habitaciones en el Coso. Razón en esta Administración, de Huesca

CARAVANA PERIODISTICA

Estampas de un viaje a Nocito

Tres alcaldes, en una ceremonia

Mientras la campana sigue su volteje y en la plazoleta contigua a la fachada principal de la ermita se forman grupos nutridos comentando esta excursión que ha sorprendido, por lo que de desinterés y gran deseo significa, a toda esta buena gente del Valle que viste hoy sus trajes de día grande, en la sacristía chiquita de la ermita charlamos un rato con el sacerdote encargado del culto. Es un hombre alto, de fuerte complexión física, que lleva ya muchos años prestando sus servicios en el Valle, que ha recorrido de punta a punta. Al sacerdote le son entregados todos los documentos precisos para poder sacar los restos de San Urbez; las llaves que han de abrir la triple cerradura del frontis bajo del altar, están también aquí reunidas.

Y momentos después, revestido ya con la capa pluvial el sacerdote, somos testigos de una ceremonia curiosa.

La iglesia de este santuario es amplia, clara, enalada y está muy atendida. En el lado derecho se encuentra el altar donde los restos de San Urbez reposan. Somos pocos los testigos de la ceremonia. El sacerdote va rodeado de los alcaldes de Huesca, don Orenco Pellicer, el del Valle de Serrablo, don Adolfo Villacampa y el de Nocito, don Cándido Lardiés. Los tres llevan hachones encendidos y cada uno guarda su llave. Son tres llaves hermosas, verdaderas filigranas de hierro hechas con excelente gusto artístico. Se abre la pesada verja que aísla la capilla y se procede a abrir la parte baja del altar donde los restos son guardados. El sacerdote llama al alcalde de la capital, que es el primero en abrir la correspondiente cerradura; luego es llamado el del Valle de Serrablo y, finalmente, lo hace, el de Nocito.

Aparece una arqueta tapizada en rojo cuyo color ha perdido ya vivacidad a puro de años. Se dobla la rodilla. Un momento y la arqueta queda abierta. El incienso pone su perfume tan característico. Dos alcaldes conducen la arqueta hasta la puerta de entrada al templo que ha sido cerrado durante la ceremonia.

Los restos están cubiertos por una serie de paños de raso y seda, y envueltos en tela cosida cuidadosamente.

El sacerdote, auxiliado por una tijera deja al descubierto los restos de San Urbez. El pecho y cabeza quedan totalmente al descubierto. En este momento se abre la puerta principal de la ermita y comienza la adoración de los restos. Es un momento que lleva emoción a quienes la presenciamos. Los fieles van pasando lentamente para hacer la adoración. Una chapa de plata deja al descubierto parte de la rodilla del Santo. Fué regalada aquella por la Casa Villacampa de Laguarda, en el año 1680. A nuestro lado una pobre vieja, surcado su rostro por hondas arrugas, llora acaso bajo los efectos de antiquísimos recuerdos.

El silencio es grande. Únicamente queda roto por el tintineo de las monedas al caer sobre la bandeja, depositadas como limosna por los fieles.

Se ha terminado el desfile. Los restos son trasladados al altar mayor donde se celebra una misa cantada. En el presbiterio toman asiento los tres alcaldes.

Luego, la misma ceremonia religiosa para devolver los restos a su sitio. Otra vez los tres alcaldes van dejando colocadas las cerraduras y las llaves quedan en poder de las representaciones de Huesca, Nocito y Serrablo.

Momentos después, el silencio volvió a dominar en la iglesia. Acaso hayan de transcurrir muchos años para que esta ceremonia que hemos presenciado vuelva a celebrarse.

Porque, según nos dicen, han transcurrido ya cinco años desde la vez última que los restos de San Urbez fueron sacados con motivo de una Veneración celebrada, conducidos a hombros por esta campaña que rodea a la ermita.

DON IMPERTINENTE

Mañana: «UNAS JOTAS MUY EXPRESIVAS».

De oposiciones

En las oposiciones a Notarios celebradas en Madrid, ha obtenido el número dos entre doscientos, el notario de esta ciudad don José María Foncillas; el cual, habiendo podido solicitar vacantes de la importancia de San Sebastián, Bilbao Zaragoza, Vitoria y otras, ha preferido continuar residiendo en esta ciudad de Huesca.

Reciba el señor Foncillas nuestra cordial felicitación.

Espectáculos

GACETILLAS

ODEON: «El tobogán núm. 13»

Con este título se presenta hoy, martes, en el Odeón, una notable película de Atlantic Film, de interesante y emotiva acción, verdadera preciosidad en sus escenas de deportes de invierno en los Alpes suizos; filmadas casi todas ellas en plena naturaleza.

Deleitará al público con los inolvidables momentos de una carrera de toboganes, en que éstos al desizarse sobre la nieve levantan una nube cristalina, de mágica visión.

Dalys Davis, Jim Gerai, Andre Roanne, se distinguen, además de artistas, como excelentes esquiadores.

CINEASTA

Suscríbase a «La Tierra».

Advertisement for Toffée Yoholind, Caramelo de calidad no Igualada, Confitería Vda. de Porta.

Intereses de Huesca

El depósito de agua y el paro

Acaba de discutirse el proyecto de ley sobre el paro obrero, evidenciando plenamente los buenos deseos que guían los actos de gobierno del ministro de la CEDA señor Salmón. En dicha ley se autorizan subvenciones hasta el cincuenta por ciento del presupuesto para obras municipales, útiles y que puedan contribuir a solucionar este problema.

El depósito elevador de agua es una necesidad apremiante de nuestra ciudad; no hay que esforzarse para reconocer que ha crecido considerablemente el consumo de agua con las instalaciones a que viene obligando el propio Ayuntamiento, etc., etc.; si el estiaje se prolonga imponga la Corporación restricciones y limitaciones molestas en alto grado. Además, cualquier avería en la red de conducción deja a Huesca sin agua.

Parece ser que hay proyecto técnico aprobado y hasta bien informado por las autoridades sanitarias; si esto es así debe el Ayuntamiento intentar ejecutar esta obra de tan positiva utilidad pública en la que encontrarían trabajo buen número de obreros. La consignación que el Estado concede para estas subvenciones es independiente de la establecida para otros fines, como edificios públicos, carreteras, etc.; y por sí las Corporaciones no tienen medios en presupuesto para acometer estas obras, según la nota publicada por el ministro, el Instituto de Previsión con las Cajas de Ahorro facilitarán noventa millones para que las Corporaciones puedan realizar dichas obras.

Nos consta que el Ayuntamiento, a instancia del concejal señor Estaín, venía preocupándose de este asunto, del abastecimiento de agua, para lo que es indispensable la construcción del mencionado depósito.

M.

Acuse de recibo

Relacionado con la elección de síndicos para la Confederación del Ebro hemos recibido un escrito de don Paulino Usón, cuya publicación aplazamos por agobios de espacio.

SUCESOS

Una agresión

De Broto comunican que por asuntos de pastos para ganado, cuestionaron Andrés Vuelta Viñola, soltero, de 28 años, y Antonia Cadena Murillo.

El Andrés asestó varias cuchilladas en el hombro izquierdo a Antonia, causándole heridas graves.

El agresor se dirigió a su casa, cogió una escopeta y huyó.

Advertisement for Cándido Jordán Bleuca, Abogado, Procurador de los Tribunales, Vega Armijo, 5 dupl., 2.º, dcha. Teléfono 347. HUESCA.

De Enseñanza

Cursillos para maestros

Según manifestaciones del director general, en breve van a convocarse cursillos especiales, que se celebrarán durante las vacaciones de verano, a los que podrán concurrir: los maestros que sin servicios interinos ni de sustitución, hayan cumplido 35 años de edad y no excedan de 50; los que hayan prestado un mínimo de cuatro años de servicios, y quienes tengan aprobado algún ejercicio en las oposiciones o cursillos celebrados en 1928, 1931 y 1933.

Seguidamente se celebrará un cursillo general para los que no puedan tomar parte en el especial.

Escuelas Graduadas

La «Gaceta» del 15 publica un decreto dando normas para la provisión de Direcciones y Secciones de Escuelas Graduadas, de las que se hacen dos grupos: de menos de seis grados o clases y de seis o más grados.

En algunos casos seguirá en vigor lo dispuesto en el Reglamento general de 23 de Septiembre de 1918.

Para la provisión de desfilos en las anexas a las Normales es de aplicación lo establecido en la Orden Ministerial de 3 de Mayo del corriente año.

Internas

Por haber cesado en una suplencia de tres meses en la escuela de Guasa y de conformidad con lo dispuesto en la circular de 20 de Abril último, la Comisión correspondiente ha nombrado maestra interina de Castejón del Puente a doña Josefa Antón Sanagustín.

Economía y Finanzas

Cotización de la Bolsa de Madrid

Table with financial data for Madrid stock exchange, dated June 17, 1935. Includes items like Deuda perpetua, Bonos oro, Obligaciones Tesoro, etc.

Table with exchange rates (Cambios) for Paris, Francos belgas, Londres, etc.

Teléfono de «La Tierra»; 75

Advertisement for Líneas Cortas, LIBRO DE POESÍAS DE Cristóbal Gasós, Se vende en la Librería de la Viuda de Justo Martínez.

UNA CIRCULAR

Acerca del Día de la Prensa Católica

En el último número del «Boletín Eclesiástico» de esta Diócesis aparece la siguiente Circular de nuestro Ilmo. Sr. Obispo:

«Próximo el DÍA DE LA PRENSA CATÓLICA, que se celebra, como es sabido, bajo las bendiciones del Romano Pontífice y las exhortaciones del Episcopado, el día de los bienaventurados Apóstoles San Pedro y San Pablo, consideramos un deber excitarnos a todos V. H. y a h. N. para que aportéis las actividades de vuestro celo en orden a la mayor eficacia de esta fiesta, que puede ser muy fecunda en rendimientos para la divina gloria y para nuestra sanificación.

Tres actuaciones requiere esta fiesta, bien determinadas en su lema peculiar: ORACION, PROPAGANDA y COLECTA. Trabajad en la primera fomentando las Comuniones en ese día por los fines de la fiesta; en la segunda, repartiendo folletos y hojas de propaganda, que hagan sentir a sus lectores los intereses de la buena prensa y los estragos que proceden de la mala, y organizando, donde sea posible, veladas y actos públicos, en que la palabra viva gane las almas para esta cruzada de la Prensa Católica: y para la tercera finalidad, hágase en todas las iglesias, y aun a domicilio, si se crez conveniente, una colecta especial.

Para la mejor consecución de los fines propios del Día de la Prensa Católica, disponemos que:

1.º En todas las iglesias de Nuestra Diócesis, sin exceptuar una, se celebre con el posible esplendor la fiesta de la Prensa Católica, cumpliendo los tres puntos expresados, de la manera más conveniente, sin que falte la predicación prudente acerca de asunto de tan grande interés. Convendría que la predicación o el aviso, al menos, precediera al día de la Prensa, para recomendar a los fieles que comulgaran y rogaran a Dios por esta intención.

2.º Celebrada la fiesta, juntamente con los productos de la colecta, informen a nuestra Cancillería de los actos organizados y resultados obtenidos, muy particularmente si se ha conseguido alguna suscripción nueva a buenos periódicos y si se ha restado alguna a la mala Prensa.

Recomendamos especialmente a nuestros amados sacerdotes, que se sirvan de personas de celo acreditado y notoria prudencia, para que se propague el deseo de su Prelado en este particular.»



Resurgimiento del «Huesco»

La afición futbolística de Huesca parece que quiere resurgir, después de una larga crisis de decadencia.

Causa verdadera pena el pensar que pueblos de escasa importancia, que son la generalidad, si miramos la capitalidad, están dotados de equipos de fútbol capaces de competir con cualquier capital de importancia.

Se observa el entusiasmo existente en la población rural sobre este importante deporte, que da cultura y desarrollo al organismo de la juventud, y por el contrario en Huesca, la capital de la provincia, se deja perder paulatinamente este deporte.

Diariamente podemos leer la reseña futbolística que nos da cuenta de los encuentros entre equipos de diferentes localidades y en aquel momento observamos que vive el pueblo representado por el equipo.

Huesca no vive por este procedimiento, y es muy de sentir que por apatía, por dejadez o por lo que sea, Huesca no pueda formar parte entre el mundo deportivo del fútbol.

Nuevamente resurge el Huesco con el nombre de Huesca S. D. y

DE SOCIEDAD

María Siso Abad, distinguida alumna de la Escuela Normal del Magisterio, ha dado pruebas una vez más de su gran afición al estudio obteniendo el número uno en el primer curso del grado Profesional.

Carmen Siso Abad, hermana de la anterior, aprobó en el Instituto el ingreso y dos cursos del Bachillerato, con notable aprovechamiento.

Al felicitar a tan inteligentes señoritas lo hacemos también a sus padres don Juan y doña Martina, buenos amigos nuestros de Lanaja.

Tuvimos el gusto de saludar, de regreso de Pamplona, San Sebastián e Irún, a nuestro querido amigo el alcalde de Pueyo de Fañanás don Desiderio Liesa Rivera, acompañado de su respetable y querida esposa doña Antonia Palomera Birián.

Celebró sus días el domingo, festividad de la Santísima Trinidad, la distinguida señorita Trinidad Abadías.

Reciba nuestra cariñosa felicitación.

Estrechamos la mano de don Domingo Piana, nuestro querido amigo de Radiquero.

Después de breve estancia entre nosotros, regresó a sus posesiones de Castillobañ, donde pasa una temporada, el abogado y propietario don José Vallés Allué, acompañado de su bella y elegante esposa.

El domingo, en la iglesia parroquial de San Pedro el Viejo, recibieron por primera vez el Pan de los Angeles los preciosos niños José Santamaría Bellostas, hijo de don Mariano Santamaría, del Comercio, y su primo hermano Pascual Boira Bellostas.

Felicitemos a ambos niños por tan fausto acontecimiento, así como a todos sus familiares.

Ha sido trasladado a Madrid el comisario jefe de Vigilancia en esta provincia don Pedro Aparicio.

va tener su primer encuentro con el C. D. Barbanstrense, el día 20 del corriente, a las cuatro de la tarde, en el Campo de Villa Isabel.

El nuevo Huesca que nace después de haber muerto, nace con nuevos bríos, con elementos nuevos y entusiastas, con deseos de poder tomar parte en la Federación Española de Fútbol, para ir a discutir y poner de manifiesto sus actitudes futbolísticas allá donde otros equipos de fama están poniendo a tan alto nivel a su pueblo.

El pueblo oscense, aquel que tenga amor a Huesca y que su nombre resurja, debe acudir a demostrar su entusiasmo al campo de Villa Isabel, el día 20 del corriente, a las cuatro de la tarde, a aplaudir a nuestros jugadores, que al fin y a la postre se aplauden así mismo, al encuentro que frente a los jugadores de Barbastro ha de celebrarse el citado día.

UN ORGANIZADOR.

Gimnástico, I; Sangarrón, O

En el campo de Villa Isabel se celebró el domingo último el anunciado match entre los equipos arriba indicados.

Resultó el encuentro algo aburrido y con escaso público. Logró el tanto del Gimnástico López.

El árbitro, señor Betrán, cumplió.—X

Monzón.—Fútbol

El día 16 se celebró en este campo un partido de fútbol entre los primeros equipos F. C. Sarriñena y C. D. Monzón.

El campo, animadísimo con gran número de espectadores de Sarriñena y muchos de Monzón. A las cuatro y treinta dió principio el encuentro amistoso; ambos equipos desarrollan un juego fuerte. Pronto marcó un tanto el Monzón, y el Sarriñena, en lugar de reaccionar decayó.

El Monzón llegó a marcarse hasta nueve goles y cero el Sarriñena.

Los tantos fueron de los siguientes jugadores: tres, de Banzo; tres, de Ríos, y tres, de Lamesa.

Diputación de Huesca. LOPEZ.